

Bonjour à tous,

Le Carême vient de débiter. Ce temps liturgique, dédié à revisiter notre relation à Dieu, est aussi un temps propice à une conversion écologique : nous sommes en effet appelés à revoir nos habitudes de vie, nos modes de consommation et notre relation au monde. Durant ce Carême, nous pouvons choisir la sobriété, en solidarité avec les moins bien lotis, et dans la conscience que la terre est un don à protéger. Bonne lecture et bon Carême à tous !

Nouvelles et infos dans notre diocèse

- L'équipe du Jardin biblique de Claire-Combe (Besançon) invite tous ceux qui le souhaitent à venir découvrir ce projet le samedi 18 mars à 14 heures. La présentation sera suivie d'un goûter. [Plus d'informations ici](#).
- Et pour découvrir les dernières nouvelles du projet Claire-Combe, on peut lire la [lettre d'hiver ici](#).
- A l'Archevêché à Besançon, l'équipe Eglise verte continue son chemin pour essayer de mettre en cohérence ses pratiques avec les principes de Laudato Si'. [Découvrez leurs chantiers](#).
- Fruit d'une collaboration entre le Vatican et le Mouvement Laudato Si', le film documentaire "La Lettre" met en scène la rencontre entre le pape François et des témoins des bouleversements environnementaux. En Mars, cinq soirées de projection du film sont organisées par des paroisses et mouvements dans le diocèse. [Prenez vos tickets !](#)

Autres nouvelles et infos

- En ce début d'année 2023, des membres d'Église verte se sont rendus à Taizé pour une visite-découverte axée sur le label. En quelques années, la communauté a révolutionné ses pratiques pour mieux prendre soin de la terre, faisant du site un véritable lieu-témoin. [Visite guidée](#).
- Le diocèse de Saint Claude réfléchit à l'usage du jardin de sa maison diocésaine. Pour ce faire, deux jours de découverte et de formation à la permaculture, ouverts à tous, sont proposés les 2 et 3 mars. L'intervenant est Hervé Coves, religieux franciscain mais aussi ingénieur agronome. [Toutes les infos ici](#).
- Projet d'oléoduc géant de Total en Afrique de l'Ouest : des nouvelles de la mobilisation chrétienne contre ce projet [à lire ici](#).
- Dans une annonce faite en début de mois, le Pape François a informé que Castel Gandolfo (connu pour être la résidence d'été des Papes), va voir ses jardins transformés en lieu de formation et de sensibilisation à la protection de la Création. [Lire un article ici](#).
- Retour de la consigne des bouteilles en Franche-Comté : depuis quelques années, une petite association travaille à fédérer les acteurs de la boisson pour que soit remise au goût du jour la pratique de réemploi des bouteilles en verre. Cette belle initiative

écologique mérite d'être connue et soutenue. A nous de guetter leur fameux pictogramme sur nos bouteilles. [S'informer ici](#).

Voir, écouter, se nourrir ou se former...

- Ecologie, le nouveau souffle de l'Eglise ? C'est le titre d'un documentaire de 52 minutes qui vient de sortir, à revoir sur kto. On y rencontre le témoignage de chrétiens qui, poussés par leur foi, font des choix forts pour la protection de l'environnement et la justice sociale : engagement en politique, militance et désobéissance civile, ... quitte à bousculer les préjugés. [A voir ici](#).
- Le 28 février débute un MOOC proposé par la communauté franciscaine. D'une durée de 6 semaines, à raison d'1 heure de cours en vidéo et 1 à 2 heures de travail personnel, ce cours veut aborder le lien éclairant entre la tradition franciscaine et les défis contemporains. [Information et inscription ici](#).
- A revoir : le replay d'un webinaire organisé en janvier par le Mouvement Laudato Si' ayant pour thème la crise de la biodiversité. Ce sujet souvent peu évoqué dans les milieux chrétiens mérite pourtant toute notre attention. [A revoir ici](#).
- Webinaire Sobriété et Besoins, proposé en ligne par France Nature Environnement le 7 mars à 18 heures. [Toutes les informations ici](#).
- Rappel : il est encore temps de s'inscrire à la retraite en ligne "Carême terre promise" proposée par Eglise verte et Prie en chemin. [Ca se passe ici](#).

Fraternellement,

Hélène, pour l'équipe du service diocésain de l'écologie intégrale

Vous recevez cette lettre car vous avez manifesté votre intérêt pour le sujet de l'écologie intégrale, ou vous avez participé à un événement que notre service a organisé. Si vous ne souhaitez plus la recevoir, il vous suffit de nous le faire savoir par retour de mail, vous serez alors retiré de la liste.

Service Diocésain de l'Ecologie Intégrale
Site internet : www.diocese-besancon.fr/ecologie
18 rue Mégevand 25000 BESANÇON
06 71 70 27 67